

OURENSE

Diez farmacias, centinelas del pico de la gripe en la provincia

Los establecimientos apuntan que aún no ha llegado, salvo en O Bolo, donde "se empieza a notar"

GONZALO GAY, OURENSE
local@laregion.net

■■■ La Consellería de Sanidade ha puesto en marcha este año como novedad, dentro de su plan sanitario de invierno, una red de farmacias centinela y un modelo matemático que servirán para predecir las necesidades asistenciales derivadas de infecciones respiratorias agudas.

Con esta iniciativa, se disponen

drá semanalmente de datos de dispensación de medicamentos anti-gripales y test de antígenos en 70 farmacias repartidas por toda la geografía autonómica, 10 de ellas correspondientes a la provincia de Ourense.

En concreto, en el caso de Ourense hay tres dentro del perímetro urbano de la ciudad, una en Verín, una en Carballiño, otra en Celanova y las rurales de Xunquei-

ra de Ambía, O Bolo, A Pobra de Trives y A Gudiña.

Galicia, junto con Castilla y León, es pionera en la puesta en marcha de este plan sanitario, que tiene por objetivo afrontar con las máximas garantías la temporada de gripe y de infecciones respiratorias, a través de la prevención, la vigilancia epidemiológica, la planificación de recursos asistenciales y el seguimiento y monitorización

continuo. Desde la Consellería de Sanidade apuntan que estas infecciones respiratorias agudas, especialmente la gripe, implican un aumento de la carga asistencial en el Sergas, de ahí la importancia de poder prevenir esos picos.■

MÁS EN LA WEB
Consejos para
luchar contra el
frío en Ourense
www.laregion.es

NATALIA VÁZQUEZ SALGADO
Xunqueira de Ambía

"Creo que es una medida innovadora"



"Creo que es una medida innovadora, porque podemos ser detectores de ese pico de gripe", señala Natalia Vázquez respecto al plan centinelas, al tiempo que apunta que "en el último mes no pensé ningún test de gripe A, B o covid", aunque ya avanza que "se supone que el pico de gripe llegará en enero".

Vázquez Salgado destaca la relevancia que en la detección de picos de gripe tienen las farmacias del rural. "Casi un 60 por ciento de las farmacias de Ourense están en el rural, y en muchos pueblos son el único centro sanitario con el que cuentan, algo especialmente importante debido al envejecimiento poblacional".■

VICENTE JAIRO
O Bolo

"Somos el timbre de alarma gripal"

Este farmacéutico de O Bolo avanza que "esta semana se empieza a notar el pico de venta de antígrípales coincidente con la llegada del frío".

Vicente Jairo destaca la importancia del plan centinela de la Xunta, ya que "somos el timbre de alarma gripal, al estar a pie de calle y en contacto directo y permanente con el médico de atención primaria". Añade que "este modelo de actuación, contando con las farmacias, que estamos en estrecho contacto con los vecinos, puede ser un buen ejemplo a seguir en otros ámbitos del sistema sanitario".■



FERNANDO GIL
Avenida de Buenos Aires, 118

"El pico de ventas avisa del de la gripe"



Fernando Gil es farmacéutico en uno de los establecimientos ligados al programa en la ciudad, situado en avenida de Buenos Aires, y tiene claro que "dos semanas después de que se haya registrado un pico de ventas de antígrípales, se produce el correspondiente aumento de ingresos por procesos respiratorios agudos en el Hospital", por lo que considera que el plan centinela puesto en marcha este año por la Xunta "es un acierto".

Añade que, aunque "este año todavía no hemos registrado ese pico, que a estas alturas ya se había producido el año pasado, con el frío y las fiestas, es previsible que llegue".■

Cruz Roja atendió a más de dos mil personas en lo que va de año

REDACCIÓN, OURENSE
local@laregion.net

■■■ Más de 2.000 personas recibieron atención individual a lo largo de 2024 a través del programa Acolida y Atención Inmediata a Personas Vulnerables de Cruz Roja Ourense. De ellas, 225 personas vulnerables de la ciudad participaron en el programa de atención urgente confinado por el Concello de Ourense.

Estos programas son la principal puerta de entrada para muchas personas y familias que llegan ante la necesidad de encontrar una solución para cubrir sus necesidades básicas debido a su situación de vulnerabilidad y/o emergencia social. Además, muchas de las personas que se encuentran en esta situación de pobreza no solo enfrentan las consecuencias de la privación material/económica, sino también los efectos que esta provoca en su estado emocional y salud mental.

El servicio ofrece atención inmediata, eficaz y reparadora a personas que, por diferentes motivos, se encuentran en situación de vulnerabilidad. Siguiendo la metodología de trabajo e intervención de Cruz Roja, las respuestas ofrecidas por la organización se complementan con información de otros recursos y servicios externos de otras entidades: servicios sociales municipales, centros de salud... con el fin de ampliar sus posibilidades de apoyo y resolución de sus demandas a través del conocimiento de los diferentes recursos disponibles.

La atención y respuestas inmediatas que acompañaron al Servicio de Acogida estuvieron dirigidas a personas y familias en situación de riesgo por su especial necesidad, pobreza, desventaja social, ruptura personal/familiar o exclusión social.■

Aceroplus
OBRADOIRO GRÁFICO

COPISTERÍA | IMPRENTA

Rúa Teluro, 6 - 32004 - Ourense | Camino Caneiro, 4 - 32004 - Ourense

Tlf.: 988 603 275 | Tlf.: 988 391 858

planos@aceroplus.es | imprime@aceroplus.es

más información www.aceroplus.es